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    会長 北 昌二郎 

 

 親愛なる人吉ロータリークラブの皆さん こんにち

は、本日のご出席誠にありがとうございます。 

 ロータリー月間 ３月は「水と衛生」がテーマとなっ

ております。本日は環境保全委員会卓話ということ

で、有限会社球磨緑地 代表 久保山文生様にお越しい

ただいております。久保山様、よろしくお願い申し

上げます。 

        

 国歌斉唱・Ｒソング斉唱 

 来訪者紹介、会長の時間 

 幹事報告 

 出席率報告、会務報告 

 会長エレクト研修セミナー（PETS）報告  

 Ｒの友紹介  

 水と衛生月間卓話 (有)球磨緑地 久保山文生様 

 寄付カード 

 ３月５日から２泊３日の行程で台北稻江ロータ

リークラブ３７周年記念式典に参加して参りまし

た。稻江クラブの会員は現在２７名、日本語を話せ

る会員がクラブの壁を越えて参加してくれているの

がとても印象的でした。蘇育裕(ピーター)会長は体

重90Kの大柄で、延岡ノミニーデジグネートの昔を見

ているようでした。また、埼玉県上尾西ロータリー

クラブとは同じ姉妹クラブ同士、稻江ロータリーが

取り持ってくれた縁で大変仲良くなりました。今後

の交流に繋げて行きたいと思っています。 

 参加頂きました会員そしてパートナーの皆様、ク

ラブの皆様のお陰を持って、私を会長として支えて

頂きましたことに感謝申し上げます。このご恩は、

ロータリークラブに貢献してゆく事で、お返しして

行きたいと思います。本当にありがとうございまし

た。詳しい報告は来週の例会に於きまして、浅野国

際委員長の報告を予定しておりますので、ご期待下

さい。 

 

 今年度最後には、姉妹クラブ韓国慶山ロータリー

クラブ５０周年記念祝賀会が６月２８日にございま

す。パスト会長会議並びに理事会に於きまして、姉

妹継続の判断を頂きましたので、どうか多くの会員

の皆様のご参加をお願い致します。 

 私は経営者としてなかなか海外旅行とかできるも

のではありません。どうかこれを機会と捉えて、

ロータリーの民間外交団として参加されてはいかが

でしょうか。多くの皆様の参加をお待ちしておりま

す。 

 本年の人吉ロータリーテーマ「コ・クリエーショ

ン（共創）復興の希望を生み出そう」です。本日の

復興川柳をご披露したいと思います。 
 
「時がたち 復興疲れ 愚痴はなし」 
 
会長の時間を終ります。 

 

 

 

 

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「それでこそロータリー」 

通 算 3 1 9 5 回 

2 0 2 4 年 3 月 8 日 

第 ３ ０ 回 例 会 



   幹事 小笠原賢治 

 

≪連絡事項≫  

・膳所ガバナーより能登半島地震支援寄付金のお礼 

・例会取り止め・変更のお知らせ 

 熊本城東ＲＣ、熊本東南ＲＣ、八代東ＲＣ 

・人吉商工会議所より「令和６年度民謡民舞九州地 

 区大会4/13・4/14」開催に伴う入場券販売および  

 ポスター掲示のお願い   

・台北稻江RCより週報「創立37周年記念式典号」 

 

今後の例会予定   

 3月15日 青少年奉仕卓話 

 3月22日・29日は休会 

 4月5日 花見例会   

  

 

   吉野孝司委員 

 

 

【ローターアクト委員会】  委員長 加登住 亮 

 人吉ＲＡＣをホストに『第39 回地区ローターアク 

ト研修会』が6/22.6/23に開催されます。アクト対象

ですがロータリアンの皆様にもご参加いただきたい

と思っております。宜しくお願いします。 

 現在のアクト例会ですが、研修会準備の関係で皆

様を例会へお招きをする機会が減っておりますがご

理解を宜しくお願いいたします。 

 それから、今月の第一例会は膳所ガバナーの訪問

がございます。皆様の参加をお待ちしております。 

   人吉ＲＡＣ第１例会 

   日時；3月14日(木）19時～21時  

   場所；あいだこども園 

   内容；「膳所ガバナー卓話」 

 

 

【雑誌委員会】 
 
     ロータリーの友３月号紹介 

                

               委員長 春木 顕 

 ロータリーの友３月号の紹介です。 

 まずは横組み表紙を開けると「プロジェクト計画

の頼れるエキスパート」と財団専門家グループによ

るサポートの紹介。数百人のエキスパートがいらっ

しゃるそうです。 

 さて４ページのＲＩ ゴードンＲ．マッキナリー会

長のメッセージから。 

 今月は「ロータリー平和フェローのように考え

る」と題して、数多くある平和への道を自ら示し続け

る平和フェローによる、平和推進の創造的な取り組み

例が紹介されています。 

 中南米の農家への関わりから持続可能性を高めてい

く取り組み、人種差別をなくす北米での取り組み、

データを活用した災害対応をすることで冷静さをもた

らす取り組み。私は、平和と直接関を感じにくい分野

からのアプローチでも、経済や社会の安定につなが

り、平和が実現していくのだと改めて気づかされまし

た。 

 ７ページには黄金のオブジェに視線を奪われた方も

いらっしゃるのではないでしょうか？ここからは特集

「水と衛生 ロータリー活動からみる世界の排せつ環

境 トイレ、その先へ」です。ロータリークラブ初の

奉仕活動はシカゴ市への公衆トイレの寄贈だったそう

です。トイレ環境については最先端をいく日本ではな

かなか見えてこない世界のトイレ環境について、そし

て支援のヒントになる内容です。 

 ８ページは、インドのトイレ普及の現状と課題。ト

イレは農村部でも１００％の普及率ですが、トイレを

建ててもそれを利用するという行動変化が伴っておら

ず、利用は半数を下回っています。作れば終わりでは

なく、正しい情報発信が必要になります。また、せっ

かくトイレを活用してもし尿の処理が適切にされず、

トイレ普及による水質汚染も問題になっているとか。

し尿処理も含めたインフラ整備は不可活です。 

１０ページ以降はトイレ環境改善のBefore After。タ

イ、カンボジア、ウガンダ、トーゴ、そしてフィリピ

ン。トイレ改修を通して、携わった者の工賃獲得、女

子の就学率向上といった副次的な効果もあったそうで

す。 

 １５ページには日本のパブリックトイレ最前線。こ

れまでは、車いす使用者やオストメイト、幼児連れと

いった方は多機能トイレを利用されています。現在の

トレンドは、その集中していたニーズを分散する「機

能分散」なのだそうです。 

 ２０ページには「感染症との闘い～ポリオ根絶と

ロータリー」と題した尾身茂氏の講演要旨が掲載され

ています。 

 ３０ページの「世界を変える行動人」の下段には、

南アフリカの７２８という数字が。穴を掘っただけの

公立学校数なのだそうです。 

 縦組み４ページには、第2530地区のＲＹＬＡ研修会

での資源エネルギー庁廃炉･汚染水･処理水対策官の木

野正登さんの「福島に職住を定めた私～廃炉と復興へ

の思い～」と題した講演の要旨です。 

 私たちにとってもわからないことが多い原子炉関係

の問題ですが、それを現場に立って指揮をされた経験

と、科学的根拠に基づき判断し対応される苦労は、大

きかったと思います。そんな中で福島に住むという選

択に、この方の復興への思いの深さを感じました。 

 ９ページには福島県の富岡ＲＣ藤田大さんの紹介記

事です。冒頭の「生きてるだけで丸もうけ」という言

葉に、人間としての経験の深さがうかがえます。 

 １３ページの日本人とお米のはなしには「食べない

お米」の話題が。みなさんは食べないお米、どのくら

い思い浮かべることができますか？ 

 わらは堆肥、家畜の飼料、草履や帽子、ほうきや

縄、ぬか、ぬか油、クレヨン、澱粉糊、バイオマスプ

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 0名 

出席義務会員数 48名  

欠 席 者 数 11名 
 

出 席 者 数 37名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(2) 会場(35) 



ラスチック…。お米は偉大です。 

 それでは今月も１４・１５ページ最下段から一句

紹介して、ロータリの友３月号の紹介を終わりま

す。 

 「節電の 朝の便座が 不意をつく」 

  （新潟 小林悟氏）  

 

 

 

            会長エレクト 岩井和彦       

 去る３月２日・３日に行われたPETSのご報告をさ

せていただきます。当クラブからは延岡ガバナーノ

ミニー・デジグネートと中川会員が出席されてお

り、周りの会長エレクトから「あなたは寝とられん

よ」と言われ、真面目に二日間努めてまいりまし

た。 

 一日目、普段よりファシリテーターとして活躍さ

れておられる中川会員の軽快でそつのない司会でセ

ミナーが進められました。 

 三村ガバナーエレクトより、RI会長テーマ、国際

協議会の報告、地区テーマ、地区目標及び活動方針

などが発表されました。 

 

 ステファニー・アーチックRI会長エレクト  

 次年度国際ロータリーテーマ  

 “The Magic of Rotary”ロータリーのマジック 

 

 2024～2025年度 

 国際ロータリー第2720地区スローガン 

 「寛容な心でロータリーの未来、 

       そして若者の未来を考えよう」 

 

 地区の活動重点項目 

  ①ロータリーのことをもっと知ってもらおう 

  ②若者とつながり若者のことを考えよう 

  ③ロータリー財団を理し活用しよう 

  ④ポリオを根絶しよう 

 

 その後、次年度に向けた熱い思いを語られまし

た。後半は次年度の各部門長より部門方針の発表が

キッチリ１２分の持ち時間で行われました。どの部

門も素晴らしく、出前セミナーも推進されておりま

すので次年度はぜひお願いしたいと思っています。 

 夜はホテル日航熊本で懇親会が行われ、他の会長

エレクトと和気あいあいと大変有意義な時間を過ご

しました。一期崎ガバナー補佐エレクト、多良木RC

水俣RC、第５グループのガバナー補佐エレクト、八

代RC数名と２次会まで行っていろんな話で盛り上が

り一日目は終わりました。 

 ２日目は、地区グループごとに分かれ、ガバナー

補佐エレクトを中心にグループ会議が行われまし

た。水俣、多良木のエレクトは会長経験者というこ

ともあり充実した有意義な会議になりました。  

 最後は、人吉中央RCの梅田会長エレクトが挙手で

買って出た頑張ろう三唱で締められ二日間の研修を無

事終えました。 

 最後に、三村会長エレクトのスローガンにあります

ように「寛容な心で」次年度を支えていただければと

切にお願いいたしまして終わります。 

 

 

【環境保全委員会】 

  

〈講師紹介〉         委員長 有馬宏昭 

 今月３月はロータリーの水と衛生月間です。 

 錦町木上 高原（通称タンカンバル）で45年に亘り

植木植物園を営んでおられます 有限会社 球磨緑地 

代表取締役 久保山文生様です。 

 環境保全委員長を仰せつかったときから卓話は久保

山社長にお願いしようと思っておりました。 

 ５年前、４月20日に球磨緑地さんを訪問した際、大

きく育った欅けやきの新緑に心打たれました。１万５

千坪の敷地内には、人吉球磨の樹木のほとんどがある

と聞いています。何もなかったところから今の植木樹

植物園に育てられたその後苦労や人吉球磨の植物が、

目まぐるしい環境変化の中、どのように変化している

のか？自然保護のため私たちロータリアンが今からで

きることなども教えていただけましたら幸いです。 

久保山社長 卓話お願いいたします。 

 

 

 

  水と衛生月間卓話 

 

           （有）球磨緑地 久保山文生 

 

 私の仕事は錦町木上で球磨緑地と

いう造園業を営んでおります。造園

の仕事は植木生産から造園工事、施

工までいろいろありますが、私の会

社は植木生産業に重点を置いており

ますが近年ガーデニングブームで

ガーデニングの仕事が増えておりま

す。 

 私は高校卒業してすぐ福岡県久留米市の植木屋に就

職して11年の修行の後、昭和54年5月に球磨緑地を創

業いたしました。久留米の会社は植木生産から造園工

事、ゴルフ場造成まで手広く行っていましたので自分

も自信満々で独立したのですが、自分で仕事を見つけ

食っていくのがこんなにも大変かと後悔もしたもので

した。 

 人生は波動でいいときもあれば悪い時もある。バブ

ルの波で植木が不足し、ゴルフ場等に大きな高木が不

足したときもあれば、出荷直前になって台風で根こそ

ぎ倒れるということも何度も経験いたしました。 

 今まで73年の人生の中で、人は出会いと別れの繰り

返しの中で自分の質を高めよと言われますが、砂漠緑

化の父と呼ばれた遠山正暎先生（当時85歳）と出会っ

たのも人生を変えた事といえるでしょう。 

 1990年代中国のゴビ砂漠に木を植えよという砂漠緑

化隊の募集がありました。私は仕事柄、砂漠にどのよ

  2024～2025年度 

  会長エレクト研修セミナー(PETS）報告  
  
          2024年3月2日(土)・3日(日) 

          熊本城ホール 



うにして木を植えるのだろうと興味津々で参加しまし

た。砂漠の大地に立った時、風が吹けば目を開けて

立って居れない状態、耳の穴から頭まで砂ぼこりで今

まで経験したことのない様々な状況でした。植栽する

時は穴を掘れば掘っても掘っても横から崩れて1本植

えるのにどれほど苦労したか？しかし、翌年もまた翌

年も足を運ぶうち、前回植えたポプラの苗木が芽を出

していた時は感動でした。 

 遠山正暎先生の言葉にこの砂漠は元々緑に覆われて

いた土地が戦争とか乱伐によって砂漠化したものだか

ら、人間の手によって砂漠を元の緑の大地に復元しな

ければならないという言葉により、砂漠緑化隊に9回

参加して、ゴビ砂漠の一角、クブチ砂漠は見事に現在

緑の大地へと変貌しています。中国からの黄砂と偏西

風で一緒に酸性雨が飛来するのを防ぐ砂漠緑化隊に参

加したことは良き思い出となっています。 

 私は今、会社の敷地をオープンガーデンとして、植

木植物園として開放していますが、それはこの人吉球

磨地域が植物の宝庫であると、日本の植物学者、牧野

富太郎は明治41年から大正3年にかけて植物学者を集

めて人吉球磨地域で植物採集会を開いている歴史が歴

史資料館に残っています。この人吉球磨に前原勘次郎

先生、乙益正隆先生といった植物学者がおられるのも

そのような歴史があったからだと思います。球磨緑地

の植物園も皆様に少しでも役に立てればと思っており

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【寄付カード】   

〈ニコニコ箱〉 

・葉山会員 ○肥後銀行松下支店長、天草に行かれた 

 ら旨い魚をたくさん食べて下さい。行かれたら天草 

 の大佛によろしくとお伝え下さい。 

 ○台北稻江RCへ訪問された皆さん本当にお疲れ様で 

 した。                  

・北会長 久保山社長様 私たち人吉ロータリークラ 

 ブのためだけに、お忙しい中にお越し頂きまして誠 

 にありがとうございました。        

・井手会員 松下支店長 短い間でしたが大変お世話 

 になりました。天草の地でのご活躍を御祈り申し上 

 げます。久保山様 すばらしい卓話ありがとうござ 

 いました。                

・水野会員 上村会員 奥様のご逝去お悔やみ申し上 

 げます。久保山様 卓話ありがとうございました。 

 また、私の自宅にやぼくらを造っていただきありが 

 とうございます。             

・上村会員 妻の死去に際し皆様から心にしみるお言 

 葉をいただきました。感謝申し上げます。ありがと 

 うございました。             

 

〈Ｒ財団〉 

・葉山会員 久保山様 卓話ありがとうございまし 

 た。                                 

 

〈米山記念奨学〉 

・有馬会員 久保山文生社長 本日はご多用の中貴重 

 なお話をして頂きありがとうございました。 

・葉山会員 松下支店長 天草の大佛に宜しくお伝え 

 下さい。                             

 

〈人吉ＲＣ奨学基金〉 

・葉山会員 台北稻江RCへ訪問された皆さん本当にお 

 疲れ様でした。                     

 

 

 

      点 鐘   北 昌二郎 会長 


